

Economía 28.11.13



El pescado vendido

Según expertos, el fracaso de las negociaciones en la OMC y poderosos acuerdos bilaterales pueden perjudicar al Mercosur.

El director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Roberto Azevêdo, dijo el martes en conferencia de prensa que “el proceso de Ginebra ha finalizado”, según publicó la agencia de noticias Efe. La iniciativa de Azevêdo, que nucleó a los embajadores de los 159 países miembros, implicó 150 horas de trabajo de los negociadores en las últimas semanas. “Hemos fracasado en nuestros intentos de convergencia en Ginebra. La meta final nos ha eludido”, se lamentó Azevêdo.

La agenda de negociaciones debía conformar un documento que se presentaría en la conferencia ministerial de la OMC que tendrá lugar del 3 al 6 de diciembre en Bali (Indonesia). Pero en este contexto sólo resta esperar que exista voluntad política de los gobiernos para sacar adelante el acuerdo sobre facilitación del comercio, estimó el director de la OMC.

El diplomático uruguayo Julio Lacarte Muró, reconocido como uno de los creadores de la OMC, dijo a la diaria que luego de 12 años de negociaciones en la Ronda de Doha “se refleja que no hubo voluntad de cerrar acuerdos”. Los países desarrollados, que “han tenido una crisis muy fuerte”, sobre todo Estados Unidos y la Unión Europea (UE), “no están dispuestos a abrir los mercados, lo cual es una reacción lógica”, aseguró.

Por otra parte, los países en desarrollo “han avanzado sin demasiado sacrificio”, con un “mercado estable” e incluso con suba de precios en las materias primas agropecuarias, por tanto, “ni unos ni otros están dispuestos” a negociar, describió el ex representante de Uruguay ante la Organización de los Estados Americanos (OEA).

Con la Ronda de Doha, inaugurada en 2001, se recuperó la idea de que el comercio debía ser una palanca del desarrollo económico, comentó a la diaria Marcel Vaillant, profesor de Comercio Internacional del Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República (Udelar). “Nombrar la palabra ‘desarrollo’ en la OMC es revolucionario, ya que es un ambiente muy mercantil”, explicó el docente.

Si bien en la última década no se avanzó en las negociaciones, existe otro escenario, sobre todo para los países en desarrollo que se unieron en el Grupo de los 20, en el que participa Uruguay, “con intereses heterogéneos”. “No nos une el amor sino el espanto”, graficó Vaillant.

Light o concreta

La iniciativa del director de la OMC fue “reducir la agenda” de negociaciones. Según Vaillant, el brasileño trató de “negociar en paquete” y “avanzar de a poco, y dados los fracasos anteriores, se fragmentaron los temas para resolverlos uno a uno”. Esos temas sustanciales de la agenda de Bali fueron tres según el docente: disciplinar las ayudas en la agricultura, la facilitación del comercio y las ayudas al desarrollo. Fue en los dos primeros, no obstante, en los que se centró la discusión.

En la reducción de los subsidios a la agricultura, China e India “sacaron los pies del plato”, ilustró Vaillant. China manifestó reparos en los contingentes arancelarios, mientras que India hizo lo propio con las medidas de ayuda interna. Los indios aducen que por razones de seguridad alimentaria compran a precios de mercado externo, generalmente más elevados, y que luego trasladan los productos rebajados al mercado interno, lo que es “un terrible subsidio a la producción” pero, a su vez, un punto “complejo”, justificó el docente.

Por otra parte, en el capítulo sobre agricultura se discute la “administración de las restricciones cuantitativas”, lo que está vinculado a las cuotas o paquetes que los países y bloques negocian, explicó Vaillant. “Eso no es sencillo y da para mucha discrecionalidad”, dijo. Por tanto, “es sano disciplinar y poner reglas”, opinó. La facilitación del comercio que apunta a tomar medidas aduaneras, propuesta realizada por los países industrializados, es más problemática para los países en desarrollo, que tienen instituciones más vulnerables, comentó el entrevistado.

Isídro Hodara, catedrático de Comercio Internacional de la Facultad de Administración y Ciencias de la Universidad ORT, dijo a la diaria que la agenda debatida actualmente en la OMC es de “facilitación del comercio”, ya que “no se discuten medidas proteccionistas de fondo”. Es más bien “light”, sentenció. Hodara opinó que medidas como los subsidios “no se pueden cambiar en una mesa chica, sino que se cambian por fichas más grandes”.

En este sentido, las declaraciones de Azevêdo sobre el reciente fracaso de las negociaciones no son definitivas e incluso pueden ser parte de una estrategia, consideró el especialista. Según Hodara, los gobiernos no se expresan hasta no leer “la letra chica” de los documentos. Además, según fuentes del catedrático, un gran número de funcionarios y expertos suspedieron su labor diaria para preparar la reunión de Bali. Hodara dijo que si bien “no tiene por qué llegar a dar frutos, ésta sería la primera vez” que se cuenta con tal disposición.

Outsider

La firma de acuerdos bilaterales entre países y bloques sobrevuela las negociaciones. Lacarte Muró advirtió de los posibles efectos de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Estados Unidos y la UE -que es un tercio del comercio mundial-, de Estados Unidos con algunos países de Asia, y de China con otro grupo de países. Pueden ser “poderosísimos”, afirmó. El Mercosur actualmente no interviene en los grupos de países que negocian, lo que el experto consideró “negativo”.

Hodara valoró que, al contrario de lo que parece, los acuerdos bilaterales pueden dar “un impulso” a las negociaciones en la OMC. Para Hodara, la concreción de un acuerdo “transpacífico”, en el que intervienen muchos países como los de la UE y que además deberá ser ratificado por el Congreso de Estados Unidos, es “muy difícil”. En la UE, sostuvo el catedrático, existe cada vez más oposición norte-sur y oeste-este, por lo que “cada vez cuesta más tomar decisiones colectivas”, estimó.

Por otra parte, en referencia al Mercosur y, en particular, a Uruguay, si estos acuerdos se concretan “nos van a dejar muy mal parados”, ya que “casi todo el mundo va a tener preferencia para los mercados, y nosotros no”, alertó.

Malvina Galván



1



0



Me gusta 0

[Suscríbete a la diaria](#)
[Volver arriba](#)

Artículos relacionados

[A buen tiempo, mala cara](#)
[Centenario](#)
[La madre tierra es madre soltera](#)
[Triunfo agrario](#)
[Se quejan de llenos](#)
[Estado financiero](#)
[Casi todos tienen un plan](#)
[El bosque y el árbol](#)
[Cordero a la naranja](#)

Día del Futuro



Feizbuk

[Sigmund Freud](#)
[Guy Fawkes](#)
[José Pedro Varela](#)
[Georges Gilles de la Tourette](#)
[Tomás de Torquemada](#)
[Ver archivo](#)


Cartelera café la diaria

29.11.13 [El liceo público del futuro.](#)

6.12.13 [Impresiones, impresoras y escáneres 3D.](#)

[Ver más](#)

Mediateca

[Catálogo de Libros](#)
[Catálogo de Películas](#)
[Pautas de uso](#)

Defensor del lector

[Nueva defensoría de lectores](#)

[De despedida](#)

[No hay dos sin tres](#)

[Un mes que pasó volando](#)

[El malentendido democrático](#)

[Ver todos](#)

Últimos comentarios

elvira lulekis opinó en [Sin flores: la verdad que me parece que con ese titular estan haciendo un mandadito a alguien, estaria bueno que hicieran algun ...](#)
[Responder](#)

Ricardo Abhad opinó en [Sin flores: y ME FALTO ALGO. UDS PONEN SIN FLORES!!! EQUIVOCADOS SEÑORES -.- ¡¡ CON FLORES !!! CON FLORES!!! HOY FLORES ESTÁ ...](#)
[Responder](#)

Ricardo Abhad opinó en [Sin flores: Que mandadito están haciendo!!! por favor, no hay quien pueda con Carlos Mazzulo en Flores!! el viernes en el acto ...](#)
[Responder](#)

Diego Lapola opinó en [Sin flores: QUE MALA FE, hay UNA CLARA MALA INTENSIÓN EN ESTE TITULAR!! Y LES QUEDÓ EVIDENTE MUCHACHOS... hoy Mazzulo es inocente como ...](#)
[Responder](#)

henry acuña opinó en [Sin flores: Bueno, el Partido Nacional destacaba hace unos días que entre sus filas en Canelones estuviera Yamandu Castro, aquel al que ...](#)
[Responder](#)

Micro-chat

Róger Chaves dice:
 Aniversario de memoria e impunidad de crímenes contra ecologistas cada 7 de diciembre en Costa Rica
http://www.elpais.cr/frontend/noticia_de

Maria Laura Mazza dice:
 Me decepciona el silencio de la diaria sobre lo que está ocurriendo en Argentina.

gonzalo cardozo dice:
 que es lo que está pasando a argentina maria que te tiene tan preocupada

Nico Napoli dice:
 Si, que es eso Maria, que pasa en Argentina Maria, que pasa?! Diga! Maria, no lo calle mas!

Luis Emilio Rodríguez Rodríguez dice:
 Felicitaciones a la diaria y Demos por la adjudicación del canal TDT

Para participar del microchat [ingresa](#).

Edición papel

La tapa del día


[Suscríbete](#)

Sólo \$460 por mes y recibila en tu domicilio.

Sólo en la edición impresa

Vigilar y castigar

Garcé propuso considerar crimen de lesa humanidad ejecuciones fuera de la ley; para diputada del FA es un tema “delicado” que genera “cierto marketing”

Zurcido visible

Cotrapay superó las expectativas de ventas para este año

Todos tienen premio

Con polémicas y anuncios de reformas se dieron a conocer los ganadores de los premios literarios del MEC

En espiral

Informe sobre población afrodescendiente en Uruguay

No te lo vas a perder

La historia de la Liga Sudamericana se define hoy

Tránsito lento

Aprobación de ley electoral en Haití cambiaría escenario; Uruguay evaluará conveniencia de retirar las tropas

Las identidades golpeadas

¿Quién soy? Relatos sobre identidad, nietos y reencuentros. Autores varios. Calibrosco, Buenos Aires, 2013.

Bajó la guardia

Tres cuentos inéditos de JD Salinger se filtran en internet

Espionaje legal

Europa cuestiona la legislación estadounidense de protección de datos

Sabelo

Uruguay-Austria en marzo | Mundial de Clubes

Suplementos



día del futuro
 Las paredes me hablan
[Descargar PDF](#)



día del futuro
 Barrio Participación
[Descargar PDF](#)